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Abstract (en)
The coupling for drive shafts (6,7) has two longitudinal movable drive shafts within a receiving grove or a recess (30) of a door or window. Form lock
formations (10,13) can be connected by the shafts. At least one drive shaft has a spacer (15) which supports the shaft in the connecting direction of
the form locking formations against the base (11) of the groove. The spacer is connected to the respective shaft and movable with it.

Abstract (de)
Der Gegenstand der Neuerung betrifft eine Kupplungsvorrichtung für Treibstangen (6, 7) von Treibstangenbeschlägen, bei der zwei
längsverschiebbare Treibstangen (6, 7) an einem Falz (30) oder in einer Beschlagaufnahmenut (12) eines Fensters oder einer Tür
längsverschiebbar gelagert sind und über an den Treibstangen (6, 7) vorgesehenen Formschlusselemente (10, 13) miteinander gekoppelt sind,
wobei zumindest eine Treibstange (6) ein Distanzstück (15) aufweist, welches die Treibstange (6) in Fügerichtung der Formschlusselemente (10, 13)
gegen den Falz (30) oder den Grund (11) der Beschlagaufnahmenut (12) abstützt und das Distanzstück (15) mit der Treibstange (6) kuppelbar und
längs dieser verschiebbar ist. <IMAGE>
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